



## Organiza:

Fundació Víctor Grífols i Lucas

c/ Jesús i Maria, 6 · 08022 Barcelona

Tel. 935 710 410

e-mail: fundacio.grifols@grifols.com

#### Inscripción gratuita

Es necesario formalizar inscripción previa en la web www.fundaciogrifols.org



#### Ateneu Barcelonès

C/Canuda, 6. 08002 Barcelona

Acceso en transporte público:

- ◆ Metro (estación Catalunya: L3, L1).
- Ferrocarrils de la Generalitat de Catalunya (estación Catalunya).
- Autobuses: 14, 16, 17, 22, 24, 28, 41, 42, 55, 58, 49, 66, 141.

# Entrega de premios y becas de investigación sobre bioética 2012-2013

# Conferencia

"Origen y desarrollo de la Declaración de Helsinki"

A cargo de Rafael Dal-Ré, asesor científico de la Fundación Pasqual Maragall

**Fecha:** 17 de octubre de 2013 **Lugar:** Ateneu Barcelonès

Canuda, 6

08002 Barcelona





# "Origen y desarrollo de la Declaración de Helsinki" Rafael Dal-Ré

19:00 h. Presentación del acto. Victòria Camps, presidenta de la Fundació Víctor Grífols i Lucas

19:10 h. Conferencia "Origen y desarrollo de la Declaración de Helsinki"

Rafael Dal-Ré es doctor en Medicina por la Universidad Complutense de Madrid y Máster en Salud Pública por la Universidad Autónoma de Madrid. En su trayectoria profesional ha ejercido como director médico de distintas empresas farmacéuticas. Vinculado a la investigación clínica desde hace más de 20 años, cuenta con más de 140 trabajos publicados en revistas internacionales y nacionales. De ellos, varios relativos a diversos aspectos de la bioética en la investigación en seres humanos y a la Declaración de Helsinki.

Promovida por la Asociación Médica Mundial (AMM), la Declaración de Helsinki establece los principios éticos para la investigación médica. A punto de cumplirse 50 años de su redacción, la AMM está ultimando una nueva actualización del documento. En esta conferencia Rafael Dal-Re revisará los contenidos de la Declaración, hablará de su origen, las revisiones realizadas y algunos de sus aspectos más controvertidos.

## Dirigida a:

Investigadores, médicos, professionales de enfermería y del sector sanitario, biólogos, farmacéuticos, miembros de comités de ética, filósofos y personas interesadas en bioética en general.

# Entrega de premios y becas de investigación sobre bioética 2012-2013

20:00 h. Acto de entrega de premios

Premio de Investigación sobre bioética

Anna Marta Falcó por su trabajo: "Análisis de la Conflictividad Ética en los profesionales de Enfermería de las Unidades de Cuidados Intensivos".

Premio a una Obra Periodística sobre bioética

Marta Espar por el conjunto de reportajes educativos sobre investigación biomédica del portal Xplore Health

Becas de investigación sobre bioética

María Amparo Bodí del Institut d'Investigació Sanitària Pere Virgili (IISPV)

**Elvira Pértega** del Hospital General Universitario Gregorio Marañón

Silvia Del Castillo del Hospital Universitario de Fuenlabrada

**Noelia Igareda** de la Facultad de Derecho de la Universitat Autònoma de Barcelona

Premio a un trabajo de investigación sobre bioética en el bachillerato

Primer premio: Yousra El Kasmi por el trabajo

La polèmica sobre el rebuig a la transfusió de sang

Segundo premio: Ojanta Mahmud por el trabajo

L'ètica aplicada en les cures pal·liatives i el

tractament de malalts terminals

Tercer premio: Gemma Cardona Caballero

v Mercè Gil Bofill por el trabajo Bioètica: eutanàsia